

# Entregó JLP los Premios Nacionales de Periodismo

*Esta vez sólo fueron siete*

Por Miguel A.  
ROCHA VALENCIA

El Presidente José López Portillo entregó ayer los Premios Nacionales de Periodismo, ceremonia en la cual, el galardonado Miguel A. Granados Chapa, se pronunció por la reglamentación del Derecho a la Información, como forma contemporánea de asegurar la libertad de expresión, que en nuestro país sufre todavía "los embates de cacicazgos locales" y empresariales.

Por su parte, Manuel Buendía, al hablar en nombre de los jurados otorgantes del Premio Nacional de Periodismo, se pronunció por reformas a la ley respectiva para hacer más selectivo el galardón y se otorgue a un escogido y reducido número de personas. Hizo hincapié que en esta ocasión, se entregaron sólo siete en vez de 12.

Granados Chapa subrayó que "cometeríamos un descomunal error al desdellar la libertad de expresión como simple 'Libertad burguesa'. La absoluta libertad formal asegurada por el Estado, y de la que este gobierno ha dado indudables señales, tiene sin embargo que ser fortalecida, concretada, hecha avanzar".

A ello, concretó, serviría reglamentar el derecho a la información. "No caigamos en el cinismo que hiere la conciencia histórica del país de menospreciar la Constitución, dejando sólo en ella la referencia a ese derecho por conciencia de que dejándolo ahí no pasa nada".

Porque "lejos de ser excluyente, el derecho a la información es la forma contemporánea

de la libertad de expresión. Haberlo formulado constitucionalmente, reconoce las limitaciones reales de esa libertad que no ha de ser joya decimonónica y se propone superarlas".

Recordó más adelante que mientras millones de compatriotas nuestros "esperan todavía que delante de ellos se abra un destino verdaderamente humano, que les permita abandonar su degradada condición", habrá tensiones entre la prensa y el poder.

Concluyó con las palabras pronunciadas por el Presidente López Portillo al hablar sobre el vínculo entre Estados Unidos y México "en términos que pueden extenderse con exactitud a la relación entre la prensa y el poder".

"...celebraremos las coincidencias y cuando no coincidamos —y es posible que no coincidamos en este mundo lleno de pluralidades—, lo haremos sin arrogancia. La arrogancia es un peligroso desliz de los que están en posición más débil; la otra peligrosa vertiente es la sumisión. Nosotros escogemos el camino del respeto y la dignidad, sin arrogancia y sin sumisión".

El Premio Nacional de Periodismo, fue entregado a seis reporteros y 12 fotógrafos de Canal 13, por Noticia, así como a su Director; en Fotografía se otorgó a Antonio Reyes Zurita de Excélsior; en Reportaje a Arturo Casillas Jiménez, de La Voz de la Frontera de Mexicali; a Miguel Ángel Granados por Artículo de Fondo; Caricatura a Alberto Isaac de Novedades y en Divulgación Cultural a la revista El Cuento, de Edmundo Valadés.

OVACIONES.

12 - JUNIO - 1981